
i 
 

ABSTRAK 

 Rahmawati Mei Shara. Penerapan Metode Mind Mapping dalam 

Meningkatkan Hasil Belajar PAI (Penelitian Tindakan Kelas XI IIS 2 SMA 

Diponegoro 1 Jakarta). Skripsi. Jakarta. Program Studi Ilmu Agama Islam 

Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta. Juni 2016. 

 Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui penerapan metode mind 

mapping dalam meningkatkan hasil belajar PAI siswa pada aspek kognitif dengan 

menggunakan metode pembelajaran mind mapping, pada aspek afektif dengan 

menggunakan metode pembelajaran mind mapping, dan pada aspek psikomotorik 

dengan menggunakan metode pembelajaran mind mapping. 

 Penerapan metode pembelajaran mind mapping pada penelitian ini 

menggunakan teori Silberman, yaitu mind mapping merupakan cara kreatif bagi tiap 

siswa untuk merencanakan tugas baru, mencatat apa yang dipelajari (penilaian 

psikomotorik) dan menghasilkan gagasan (penilaian kognitif / hasil belajar). 

 Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis Penelitian 

Tindakan Kelas (Classroom Action Research), dengan model penelitian Kurt Lewin 

yang terdiri dari empat tahap, yaitu perencanaan, pelaksanaan, pengamatan dan 

refleksi. 

 Hasil penelitian penerapan metode mind mapping pada tiga siklus 

menunjukkan: 1) aspek menyelesaikan tugas mind mapping (psikomotorik) siklus I 

skor rata-rata lembar observasi checklist adalah 45.7% (cukup), pada siklus II skor 

rata-rata menjadi 76.7% (baik), dan pada siklus III skor rata-rata menjadi 90% (sangat 

baik); 2) aspek menjawab pertanyaan (kognitif) hasil siklus I skor rata-rata melalui 

perhitungan PAP 62.64 % (cukup), siklus II skor rata-rata menjadi 81.1% (tuntas), 

dan pada siklus III skor rata-rata menjadi 87.2% (tuntas); ) 3) aspek terampil dalam 

presentasi (psikomotorik) hasil siklus I skor rata-rata melalui lembar observasi rubrik 

adalah 45% (belum terlihat), pada siklus II skor rata-rata menjadi 66.5% (mulai 

terlihat), dan pada siklus III skor rata-rata menjadi 75.7% (mulai berkembang). Maka 

dapat disimpulkan hasil belajar PAI menggunakan metode mind mapping dalam tiga 

siklus mengalami peningkatan. 

Kata kunci: Penerapan Metode Pembelajaran Mind Mapping, Penelitian Tindakan 

Kelas, Proses Pembelajaran 
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ABSTRACT 

 Rahmawati Mei Shara. Application of  Mind Mapping Method to Enhance 

Learning Outcomes PAI (Action Research Class XI IIS 2 SMA Diponegoro 1 

Jakarta). Mini Thesis. Jakarta. Study Program of Islamic Studies Faculty of 

Social Sciences, State University of Jakarta. June 2016. 

 The purpose of this research was to determine the application of the method of 

mind mapping to improve the learning outcomes PAI students on aspects of cognitive 

learning methods mind mapping, the affective aspect with teaching methods for mind 

mapping, and the psychomotor aspect with teaching methods for mind mapping. 

 Application of the method of learning mind mapping in this study using the 

theory Silberman, that mind mapping is a creative way for each student to plan new 

tasks, noting what has been learned (assessment of psychomotor ) and produce ideas 

(assessment of cognitive / learning outcomes). 

 This research used a qualitative approach to the type of classroom action 

research, with Kurt Lewin research model consisting of four stages: planning, action, 

observation and reflection. 

 The results of the research the application of the method of mind mapping on 

three cycles showed: 1) aspects of completing the task of mind mapping 

(psychomotor) first cycle the average score sheet observation checklist was 45.7% 

(enough) , the second cycle the average score becomes 76.7% (good) , and the third 

cycle the average score becomes 90% (very good); 2) aspect answered questions pre-

test (cognitive) the results of the first cycle the average score by calculating the PAP 

62.64% (enough) , cycle II scores average to 81.1% (complete) , and the third cycle 

the average score becomes 87.2% (complete); 3) aspects of skilled in presentation 

(psychomotor) the results of the first cycle the average score over the observation 

sheet rubric is 45% (not seen) , the second cycle of the average score becomes 66.5% 

(starting to look) , and the third cycle the mean score average becomes 75.7% (start 

growing). So we can conclude PAI learning outcomes using mind mapping method in 

three cycles increased. 

 

Keywords : Application of  Mind Mapping Method, Class Action Research, Learning 

Process 
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 ملخص
 

 

 

 Rahmawati Mei Shara.  مخرجات التعلم تطبيق العقل رسم الخرائط طريقة ل تعزيز

 Diponogoro على  IIS 2الإسلامية التربية الدينية ) مدرسة الأوسط البحوث الدرجة العمل الحادي عشر 

أطروحة. جاكرتا. برنامج الدراسة من كلية الدراسات الإسلامية للعلوم الاجتماعية، جامعة ولاية  (.جاكرتا 1

 2016 . يونيو. جاكرتا

 مخرجات التعلم طريقة رسم خرائط العقل لتحسين وكان الغرض من هذه الدراسة هو تحديد تطبيق 

ل ، عملية ونتائج التعلم طلاب التربية الإسلامية على الجوانب المعرفية ليم الإسلامي الذي يشمل الاستعدادالتعل

، و تم التعليق ع طرق التدريس ل رسم خرائط العقل، فإن الجانب العاطفي مطرق التدريس ل رسم خرائط العقل

 .جوانب النفسي من أساليب التدريس ل رسم خرائط العقلبواسطة 

، أن رسم خرائط الدراسة باستخدام نظرية سيلبرمانتطبيق طريقة التعلم رسم خرائط العقل في هذه  

( و إنتاج أفكار النفسيالعقل هو وسيلة خلاقة لكل طالب للتخطيط المهام الجديدة، مشيرا إلى ما تم تعلمه )تقييم 

 .المعرفي()تقييم 

البحث والعمل الفصول الدراسية )الفصل الدراسي بحوث  استخدمت هذه الدراسة المنهج الكيفي إلى نوع من

 : التخطيط والتنفيذ و المراقبة و التأمل.ث كورت لوين تتكون من أربع مراحل، مع نموذج البحالعمل(

( جوانب استكمال ١ دورات:رسم خرائط العقل على ثلاث وأظهرت نتائج البحوث وتطبيق طريقة ل 

)بما فيه  %٤٥.٧جعية المراقبة ائحة الهدافين المرمهمة رسم خرائط العقل )النفسي( الدورة الأولى كان متوسط 

 )جدا جيد(. %٩•درجة رة الثالثة يصبح متوسط )جيد(، ودو %٧٦.٧درجة يصبح الثانية متوسط  الكفاية(، ودورة

  PAP درجة عن طريق حسابلأولى متوسط الاختبار )المعرفية( نتائج الدورة ا( أجاب الجانب الأسئلة قبل ٢

 درجة تصبحة الثالثة متوسط )كاملة(، ودور %٨١.١إلى الثانية عشرات المتوسط )بما فيه الكفاية(، دورة  %٦٢.٦٤

رجة على عنوان ورقة دنتائج الدورة الأولى متوسط  )النفسي(  المهارة في عرض( جوانب ٣ .)كاملة(  %٨٧.٢ 

)بدأت تبدو(، والمرحلة الثالثة النتيجة  %٦٦.٥درجة يصبح لثانية من متوسط )لم أر(، ودورة ا %٤٥الملاحظة 

التربية الإسلامية  مخرجات التعلم)تبدأ في النمو(. حتى نتمكن من الانتهاء من  %٧٥.٧يصبح متوسط متوسط 

 ثلاث دورات زيادة.باستخدام طريقة رسم خرائط العقل في 

 كلمات البحث: العقل رسم الخرائط تطبيق التعلم الطريقة والبحوث الدعوى الجماعية ، والتعلم عملية
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